
 

 

都巿固體廢物收費的擬議落實安排之意見書 

據聞黃局長將會留任新一屆政府，留在熱廚房比離開需要更大的

勇氣，寄望局長及新一屆政府能吸取過往經驗，優化現時本港的廢物

管理及環保政策，減輕堆填區對將軍澳居民長年累月的滋擾。 

垃圾徵費拖拖拉拉數年，終見徵費方案公佈，惟政府只集中從徵

費著墨，忽視廢物棄置情況的監察方案。單靠食環署的前線人員在廢

物收集點檢視及拒收不符要求的廢物，只能堵截少數的違例情況，鮮

有居民會直接到垃圾站棄置垃圾，多半透過大廈清潔營辦商收集或棄

置於路旁垃圾桶內。食環署的前線人手有限，如欠缺閉路電視監察，

當局、前線清潔承辦商及工人、物業管理公司難以追查違例棄置的元

兇，舉證存在困難。 

此外，垃圾徵費將為私人住宅的管理公司或業主立案法團帶來額

外的行政開支，增加人手或設備以教育及監察住戶使用專用垃圾膠

袋，政府應研究向私人屋苑提供人手、配套設施或財政上的支援，以

免徵費政策的成本轉嫁小業主。 

徵費不代表可以減廢，回收配套應該要加強，增加路旁三色回收

桶固然重要，然而大型傢私、電器、廚餘依然欠缺回收的設備。政府

不妨研究先把食環署垃圾站、公共屋邨、食環署或房屋署轄下的街市

的垃圾房改裝成環保回收中心，除藍、黃、啡三色回收以外，提供更

多種類的可回收物品收集空間，並設二手物品交換或共享區，鼓勵回

收重用。 

香港現時廢物管理及環保回收政策及配套相比起鄰近地區相對落

後，不過遲做總比不做要好，為了我們下一代的福祉，政府須急起直

追，加大力度推動回收重用，才能真正解垃圾圍城之困。我們實在有

責任從個人做起，積極保護這個生於斯長於此的香港。 
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